H28年9月 新聞記事 (山陰中央新報)



木綿街道や田園 車沿線の魅力

を伝えた。

けている」と、パネルも手にしながら、

年生が受講し、2泊3目の の育成を目的に取り組む が地域社会に貢献する人材 ノィールドワークなどを通 グーの一環。島根大、県 子間連携ソーシャルラーニ 大、鳥取環境大の1、2 大学と地域社会を結ぶ大 山陰両県の5大学・短大

車で観光案内などを行う 者ら30人が参加。学生は3 がら、松江しんじ湖温泉駅 班に分かれ、実際に一畑電 ナウンスに挑戦した。 電車アテンダント」さな 雲州平田駅で木綿街道に 出雲大社前駅間の車内ア 成果発表会には大学関係 新鮮で参考になった。通常部長(53)は「学生の視点は のアナウンスにも盛り込み

畑電車の石飛貴之運輸

雰囲気を残し、老舗の酒屋などが伝統の味を守り続 る車内で成果発表会を開いた。貸し切りの臨時電車 活性化に取り組んだ学生7人が5日、宍道湖畔を走 ンス。雲州平田駅では木綿街道について「むかしの ノログラムで、一畑電車沿線の景観を生かした地域 に揺られながら、見どころや撮影スポットをアナウ 地域の資源を教育に生かす山陰両県5大学の連携 地域の魅力 (河野亜美) 彫スポットに挙げた。 の参道などを、お薦めの撮 ずらりと並ぶ粟津稲生神社 景や、高浜駅で赤い鳥居が 道の雰囲気や特色に加え、 周辺を散策したといい、 部1年一らはパネルを見せ 新駅で一面に広がる田園風 体験ができることもアナウ しょうゆの味比べや機織り ながら、地域の特色を紹介。 ほかにも学生は、 湖遊館

地域活性は 化た

平成 28 年 9 月 6 日付・山陰中央新報

人とゆったり巡る和みの癒

まんとギョーザ作りの体験 鎌倉彫や、横浜中華街で肉

北川さんたちは「大切な

間で発表した。

先の魅力を10分間の持ち時

ぐりの観光名所を堪能でき 移動時間を短縮し、えりす 遊するプランを提案した。 2泊3日で鎌倉と横浜を周 やされツアー」と銘打ち、

るよう配慮。伝統工芸品の

し、5チーム計10人が訪問

という条件の下、学生目線

の個性豊かなテーマを設定



旅の訪問地を紹介する北川香菜子さん(左) 舟木香夏葉さん

た点が好印象を得た」とし の仕方が分かりやすかっ

時間や食べる量など現地で 見用に往復航空券が贈られ 視察し、より多くの人に参 舟木さんは「昼食にかかる た。北川さんは「自信はあっ にが最優秀賞はびっくり」。 北川さんらには賞状と下 してもらえるツアーにし

県立大 ん提案 同キャンパスであった。最優秀賞に総合文化学

化し、11月の販売を目指すことになった。

(岩井彩佳)

記念事業で実施し、松江市浜乃木7丁目の県立 人短期大学部松江キャンパスの学生が提案する 「旅行企画コンテスト」の最終選考会が6日、

出雲空港(出雲市斐川町沖洲)開港50周年の

科1年の北川香菜子さん(22)と舟木香夏葉さん

(19)の、癒やしをテーマにしたツアーが輝き、 畑トラベルサービス(松江市千鳥町)が商品

を盛り込み「親しい人と コンテストは日本航空が

江

客力などの項目で評価し 6人を委員に、独自性や集 山陰支店長、一畑トラベル サービスの森山輝也社長ら 同大に提案して実現。審査 は日本航空の馬場荘 思い出になる」と強調した。 緒に体験することで楽しい 郎

は、4月に熊本地震が起き、そしてその1

カ月後に熊本地震のボランティア募集が大

ランティアにも行ったことがある近藤さん 加し、また今年の3月に東日本大震災のボ

高校生の頃からボランティア活動に参

学に来ていたことから「行くしかない!」

雄太審査委員は「一般的な 品事業部商品企画課の藤岡 良く盛り込んだ点と、説明 観光地に体験をバランス 畑トラベルサービス商

学生だからこそ

出来ることがある

近 藤 秀行さん(松江市)

平成28年9月7日付・山陰中央新報

めに作業が終わると家の方と話をする機 手伝いもしました」と近藤さん。また、早 位置する熊本市東区。主に高齢者宅へ派 た。現地に行くことで分かることがたくさ ね』と言われ、行って良かったと思いまし 方は、元気に振る舞っておられましたが、 の交換をしたり、草刈りをするなど細かい へ。「実際行って見ると依頼以外にも、電球 伝い、2日目は外壁が崩れている高齢者宅 です」と、貴重な体験をした近藤さんでし んあるので、またボランティアに参加したい しかし、東北もですが熊本でも『また来て 会もありました。「お話をした老夫婦の 使えなくなった家電などを運ぶ作業を手 遣されました。1日目は老夫婦宅へ行き、 『大変』という言葉をよく耳にしました。

> 平成28年9月11日付・りびえーる 439 号

歪んでいるというか…声が出ないほどの状

「益城町を車で通ったときは、町全体が

況で衝撃的でした」と話します。

ボランティアへ行った地は益城町の隣に



の学生限定で募り、観光業 特徴。今回は同短期大学部 ら国質浜までの散策などが に興味があっ総合文化学科 キングと称した摩天崖か

エと白バイの炊き込みご飯

びつけば」と話した。 2018年度の商品化に結

たことをリポートしてもら 円さんは「大学生には感じ

実行委員会事務局の松井

う。その蔵見などを反映し、

婦人たちが作った、サザ

島町と西ノ島町が舞台。ロ ーソク島遊覧や、天空ウオ モニターツアーは隠岐の 催し会場を訪ねた。 で地元団体が開催中の食の 町西町)のフリースペース の1年生5人が選ばれた。 し、西町愛の橋商店街(同 初日は隠岐の島町を訪問

女子旅」学生モニターツアー 海の幸やしげさ節堪能 さな町ならでは

さな町ならではの温かさがある」との感想を寄せた。 ャンパス(松江市浜乃木7丁目)の女子学生は「小 文化や民謡などに触れた県立大学短期大学部松江キ 良い旅企画にしようと初めて開催。初日、隠岐の食 泊2日の旅程で始まった。学生の意見を聞き、より イック愛ランド実行委員会(沢井藍委員長)が企画 した「女子旅プラン」のモニターツアーが12日、 隠岐郡内で観光に携わる女性で組織するロマンテ

(松本稳史)

とれていて非常によかっ る一島婦人ランチ」を食べ といった家庭料理で構成す かさがある」とした。 南市出身の舟木香夏葉さん り、隠岐は2度目という雲 と隠岐の印象について語 話も堪能。委員会メンバー る「しげさ節」など隠岐民 沢井委員長(34)らが演奏す た。小さな町ならではの温 (19)は「料理はバランスが 2日目は西ノ島町へ渡

キングなどする予定。 国質海岸付近でウオー



知識を身に付けることが必要だ。

学生が変わる

でもないが、

ことが、ブラックバイトをなくす一歩になるか

もしれない。

(堀江玄)

ら断れないものだと思っていた」。学生が口にし 出勤が常態化しているという。「仕事と言われた

た一言から現状の一端がうかがえた。

雇用者側に法令順守が求められるのは言うま

学生側も働くことに対する正しい

市内の大学生は、アルバイト先の飲食店に週2 を強いることもあるそうだ。取材で接した松江

日程度の勤務を希望したものの、週4日以上の

用者が学生の知識不足に付け込み、

無理な勤務

識不足。学生のアルバイト先になりやすいサー

被害に遭う理由の一つが、労働基準法などの

同労働局によると、学生がブラックバイト

ビス業などでは人手不足が深刻化しており、

くすために クバイトをな

に実施したアルバイトの実態調査の結果を公表 した。学業に支障をきたすほどの長時間労働を 短期大学部、松江高専の学生計354人 根労働局が先ごろ、 島根県内の状況を把握するための調 適正な残業代を支払わなかったりす 島根大、 島根県立大

査だ。 が決してよそ事ではないことが浮き彫りになっ とを受け、 る「ブラックバイト」が社会問題化しているこ 強いたり、 われる回答も8・8%あり、 %を占めたほか、「労働時間が1日6時間を超え と答えた。シフトに関する事案が全体の28・5 ト先で「労働条件などのトラブル経験がある ても休憩がなかった」など労働基準法違反が疑 それによると回答者の41・2%が、アルバ 「ブラックバイト

無理な勤務シフトなどをアルバイト

平成 28 年 9 月 13 日付・山陰経済ウィークリ 第 40 巻 22 号

ル防止策を強化し始めた。



律講 相談窓口

チェーンのバイトを始め 年生の時に大手飲食

もある。 は家質に充て、バイトで 毎月約6万円の生活費を い」。だが、現場の人手 が足りないと、動務日以 に10万円を超え、本音は 捻出する。バイト代は既 勤務日数を減らした 親からの仕送り4万円

を眺めながら頭を抱え 男子学生(21)が、バイト るのか」。島根大4年の 政務の予定を記した手帳 テスト期間も出動 「どうすれば抜け出せ 不足などで週4日以上の (政経部・堀江玄) ら午前0時まで働くこと の繁忙期は、午前9時か 動務が常態化。盆や正月 希望だったものの、人手 た。 題名、3日の勤務が

の学生らに強要する「プラックバイト 賃金のトラブルを過去に経験してい の被害が、島根県内でも発生している。 なども遠因となっている。大学や行政 元からの仕送り額が減少していること た。人手不足をはじめ、景気悪化で親 首した260人の4割が、勤務時間や 対象に行ったアンケート調査では、回 島根労働局が県内の大学、短大生らを は相談窓口を開設するなどし、トラブ 島根労働局 県内学生調査

出している一松江市西川津町、島根大名学生。大学や行政は被害防止に向けて対策に乗り ブラックバイトへの注意を呼び掛けるチラシを眺め

状況にあれば、相談し

外でも携帯電話が容赦な

ることが少なくない。 く鳴り、出勤を命じられ

> テスト期間中でもシフ 92130 プラックバイトの要因 契約の下で働くのが基本 いる。バイトであっても 境変化を遠因に挙げ、 にある。バイトが過度 長は「学生の本分は学業 働局は相談窓口を開設 すい」と指摘した。 た意識が低く、狙われる だが、学生側にはそう 学生の事情につけ込んで た。島根労働局の安田課 たりして対策に乗り出 た講習会を開いたり、 働関連法の専門家を招い

山陰両県の大学では労

トラブルを経験。中には 間に賃金が支払われなか イト先で労働条件などの 学部、松江工業高等専門 根大、島根県立大短期大 った」など、労働基準法 を超えても休憩がなかっ ケートで、回答者260 人の4・2%が、アルバ 学校の学生に行ったアン 運反が疑われる

事例もあ 「労働時間が1日6時間 島根労働局が6月、島 「準備や片付けの時 どと記され、学業に支障 て授業中、 説明した。 上がった。 が生じている実態が浮き トを入れられる」一般れ 島根労働局の安田幸次 眠くなる」な

29・3%に低下。景気悪

化などで仕送りが減り、

97年に62・5%だった

連合会の調査によると

住送り額が月間10万円2

ものの、2014年には 上ある学生の割合は1

った。自由記述欄には 少なく、企業に言われる 監督課長は一人手不足が がままになりやすい」と トラブルが多い。学生は 深刻なサービス業などで (労働関連法の)知識が 仕送り滅で自活を

いる。 役割だったバイトなど に上昇。正社員の補助的 ど前から2割増え、 る非正規の割合が20年 学生は自活を求められて 法務研究科の鈴木隆教智 になった。島根大大学 が、基幹業務を担うよう (労働法) はこうした器 さらに全雇用者に占め

からの仕送りの減少や非 ている。 止規雇用の増加も関係し には人手不足のほか、親 全国大学生活協同組合

0

平成 28 年 9 月 14 日付・山陰中央新報

企業は、自活を目指す

よなら



こち亀」 JR亀有駅に作られた臨時の 売り場

寂

お疲れさま

からファンの姿が見られ

この日も午前10時の開内時

最終試を収録した週刊少年ジャンプを手に取る家族連れ 田和山町、今井田市ブループセンター店 经

も書店に続々 0

い合わせや予約があり、 00巻を並べた。事前に問 ち亀」の特設売り場が登場 プーとコミックス第一~2 最終回を載せた「ジャン 店グループセンター古は、 載終了を惜しんだ。 手に取って「残念だ」 し、ファンが最後の一冊を つの時代が終わった 松江市田和山町の今井書 と連

山陰両県の書店でも「こ なことをやってくれるのが 年の水見幹さん(20)。「家 説したのは松江市竹矢町、 終わるのは寂しいし、残念 はできないような奇想大久 族みんながファンだった。 扁根具立大学短期大学等一 好きだった」。魅力を力 ト小笹修さん(4)は だ」と目を落とした。 同市下佐陸町のアルバイ 一両さんが毎回、 、現実で

られた。特別仕様。となり、 来訪者が驚き、楽しんでい R単有駅は同日から「こち ず、在庫が一気に完売。J 買い求める愛読者が途切れ たのは今月3日。それ以降 連載終了が突然発表され **亀有の書店では、作品を** 漫画の舞台となった東京 キャラクターの絵で飾 =17日午前 れていました」。夢中な表 内耕介さん(22)は終了を知 き。両さんの優しい面に憧 り、休暇を取って亀有へ。 いている。 の像などを見て回った。 主人公・両さん(両津勘古)

年ジャンプーで連載が始まった出所」 1976年に「週刊少 りな警察官の両さん(両律勘古) 処好き、ギャンブル好きの型破 ギャグ漫画。秋木治さんの作品。 もの間、安定的な人気を誇った。 りも子どもらの心を捉え、4年 巻き起こす。一方で、プラモデル が毎回、はちゃめちゃな騒動を やゲームなど両さんの趣味人ぶ こちら驀飾区館有公園前派

> 「こち亀」最終回が掲 載された17日発売の「週 年ジャンプ」に、作 秋本治さんは「あの 面目でいい加減な両 利少年ジャンプ」 が40年間休まず勤務 休暇を与え、休ませてあ けようと思います」との トを寄せた。

続40年。 有給休暇を 作者・秋本さん

秋木さんは「あまりに も提関の作品なので、終 了しても物語は自分の中 ではまだ動き続けている みたいです」などと心境 を吐露。「だからまたい つか…逢えることを信じ つつ。本当に長い間ご愛 読ありがとうございまし た」と読者への感謝の言 類で締めた。

ンが訪れるなど、反響が続 ゆかりの地に全国からファ 宮城県名取市の消防士大 慣で両さんを語った。

人情味のあるところが好 中の「こち亀匠」は、開幕 城県ひたちなか市から来た が2万人近くに達した。茨 品だったといい「僕にとっ 高専1年の工藤広樹さん から4日間で早くも入場者 (旧)は、靴むと力が湧く作

刊少年ジャンプ」とコミックス ち亀」)の最終回を載せた「題

穏飾区亀有公園前派出所」(「こ 秋本治さんの人気覆囲「こちら

さよなら、両さん!!

された。1976年から休みな 第200巻が17日、同時に発売

< 40年続いた連載の終幕に、 情

む声が広がった。

一と励ましてくれたと明か お祭りが好きなんだから 16日に秋本さんが立ち寄り 「悪しまないで。両さんは、 主の佐藤尚吾さん(51)は、 人気観光地に育った。 和菓子店「葛飾伊勢屋」店

んの青中を見送った。 だよな、俺も両さんみたい 破りで、迷惑で、それでい でやろうと思います」。加 に元気を出さなきゃと思っ 思いを胸に、去りゆく両さ 多くのファンがそれぞれの た。一つ、にぎやかに送っ て、愛され続けた人情家。 それを聞いてね、

京・日本橋の高島屋で開催 連載初周年を記念して東

の登場人物の像が町のあち こちに立ち、艦有駅周辺は んだったという。「こち館 押ししてくれたのが秋本さ なくした商店街を強力に後 亀有では別年代、元気を 9

でした」と映息した。

て。心の薬。のような漫画

平成28年9月18日付・山陰中央新報

祭り」を終えて

しながら語っていた。

の2年間に5回の実行委

会(隠岐の島町)が、こ

員会を開いて歓迎態勢を

情報交換会を持つ話にな

情は、これを契機に毎 整えたが、その団結と友

りネットワーク主催の 第13回全日本語りの祭 NPO法人・全日本語 の義援金が贈られた。

集めて松江市玉湯町のホ から沖縄まで350人を 4日から3日間、北海道 アルを会場に行われた。 凡・島根県立大教授の 購演としてまずラフカデ

キャッチフレーズは「東

初日の全体会は、記念 <酒井 董英> 霊」を細田多美子さん 候補して語る機会を持っ 加者には好評だった。 が、三者三様の内容は参 再生しながら紹介した 治生まれの古老の録音を っくりな歌について、明 学とわらべ歌」と題して 元禄時代のわらべ歌とそ 語りでは「あめ買い幽 語り場」として自由に立 たと好評だった。 夜は5 素晴らしい、心が洗われ たが、堂々と語る姿に、 さん」を渡部美咲さん 会場に分かれて「誰でも 1年)、「こぶ取りじい (東出雲中1年)が語っ

友情育み連合会を組織

りは絆ー」であり、本会 災地の復興を願って一語 から両地区に10万円ずつ 口本大震災・熊本地震被 八雲の生い立ちや民話に 使ったパワーポイントで で、カラー写真を豊富に 囲まれた環境を解説さ れ、田中瑩一・島根大名 について、雪女は異界の 誉教授が「雪女と人魚姫」 「小泉八雲と語りの世界」 村絹江さん(同)、「蟹 場を和ませた。出雲かん のふんどし」を谷口富美 美男さん(さじ民話会)、 治谷話「だんご」を有本喜 子さん(同)が語り、会 (出雲かんべの里)、佐 などがあった。いずも民 話の会では「稲田姫~ 話の世界」「山陰の民話」舞踊が行われたが、大蛇 地の特色を出すべく「八 分科会を持ったが、開催 雲の部屋」「古事記と神 2日目は朝から。15の

妖怪の頭領に消されたと

べの里子ども語りとして

大蛇の森」を演じた。こ

れは語りとBGMの中で

在として、大胆で新しい

の装束で、鈴を振るなど

市)、民話の会

女・小林佐椰伽さんの また、愛知県豊田市の少 識を覆す創作であった。 解釈が込められ従来の常

「スサノオ」は、古代人

破壊するのを怒る神的存 ではなく、人々が自然を

は定着している悪い存在

高須賀干江子さんによる

「鬼は外、福は内由来」

推定できると新説を披

を村川立実君(松江一中

「稲田姫〜大蛇の森」の一場面-、ホテル玉泉 (撮影・吉川誓一氏 いずも民話の会 江市玉湯町玉造、 で、真夜中まで話し合い 県からの参加者と同室 取県20人を数えたが、他 も多く、島根県33人、鳥 れたのも、今後の語りの いわゆる素朴に民話を語 層の友情を育んだ3日間 会を喜び合ったりと、 会で一緒だった方との再 親しくなったり、以前の して印象づけられた。 在り方を示唆するものと 様な語りが随所で展開さ るスタイルから離れた多 山陰両県からの参加者

の民話語りの4グルー であった。 特筆すれば、島根県内 な収穫だった。 副産物を生んだのは大き けたおかげでこのような

プ、とんと昔のお話会 いずも民話の会(出雲 (松江・出雲かんべの里)、 民俗学会会長 n松江実行委員長、 (全日本語りの祭り一 山陰

実行に移すことになって の提案で、中国5県の民 会理事・立石鐡利氏から いる。全国大会を引き受 グループで早速相談し、 織し、第1回を来春、島 話グループの連合会を組 った。また、岡山県の本 かと提案があり、県内4 根県で持ってもらえない



松江ほうとうを盛りつける短大生

宍道湖産のシジミをはじめ、 松江市産のイ 期大学部の学生が考案した「松江ほうとう」 市やJAしまねくにびき地区本 取り組んでいた。26日に市内で試食会があり、あ っさりとした中に甘味が広がる味に、 鼓を打った。今後改良を重ね、商品化していく。

(曾田元気)

2年の小田桐舞子さん(19) 紀子准教授の研究室で学ぶ 立てのスープで煮込んだ山 一平井美穂さん(20)。 県の郷土料理で、武田信 一種を野菜と一緒にみそ仕 ほうとうは小麦粉で練っ 健康栄養学科の籠橋有

見られた。 参加。お代わりする場面も を活用することを考え出し た試食会では関係者20人が ねくにびき地区本部であっ 同市西川津町のJAしま

は「県外などたくさんの人 れる忌部地区の水田で収穫 定。小田桐さんと平井さん にびき地区本部が担う予 された米を使い、販売はく 麺は、今後稲刈りが行わ

玄が陣中食としたとも言わ

2人はともに広島県出身

、松江の食材として、内

め、だしのベースにシジミ の肉のうま味を引き出すた などを使う中で、イノシシ 土湯町のみそ、宍道町の栗

江

県立短大生考案

平成28年9月28日付・山陰中央新報

湖産のシジミに着目。 外に広く知られている宍道

ほうとうには、米粉麺の

楽や読み聞かせを通して八 ベントを開催する。1、22、 周辺をあんどんで照らす松 雲の世界観を楽しむことが 7時から同館で行われ、音 23、29日の、いずれも午後 江水燈路に合わせて、小泉 番号をファクスする。ファ 務局に、名前、住所、電話 まねブックトーク研究会事 8人。申し込みは主催のし 八雲記念館(松江市奥谷町) 怪談にまつわる夜間イ 月の1カ月間、松江城 修 態 ま つ わる 音楽 や 泉八雲記念館夜間イベント できる。 文化センター(松江市西津 852 (24) 93850 田6丁目)で開かれた「へ イト」。9月25日に市総合 ルンをたたえる青少年スピ 表の宇田祥子さん、電話〇 4708。問い合わせは代 の関連イベントとして企画 「怪談・再話文学の永遠性」 クス番号0852 (52) 同館で開催中の企画展 「英語de怪談ナ 来月4日間 852 (21) 2147° 後9時まで延長する。 祝日と7日の開館時間を午 同館は、10月の土、日曜日、 問い合わせは同館、 作品を音読する。 披露する。10月22日は、 30人で、申し込みが必要。 期大学部松江キャンパス 江で結成された音楽グルー た中高生が、作品を英語で 学生が読み聞かせを行う を朗読と音楽で表現する。 ルン」が、八雲が感じた世界 フ「ミュージック・ド・ヘ おはなしレストラン」で、 すべて参加無料。定員は 松江市浜乃木7丁目) 23、29の両日は、県立短 チコンテスト」に出場 電話〇 0

Q 子どもの夜泣きがひどくて ですがもの夜泣きについて

とうしたらいいでしょうか? 困っています。

回答者

前林 英貴さん

(四 0852・26・5525(代表)) (現實学科 小規保健学研究室)



育児中の母親からの相談が多い 育児中の母親からの相談が多い ではないですが、睡眠不足が続い ではないですが、睡眠不足が続い ではないですが、睡眠不足が続い ではないですが、睡眠不足が続い ではないですが、睡眠不足が続い ではないき」とは、これといった が 原因もなしに毎晩のように決まっ と で泣き出すことと定義されていま に が

す。多くは乳幼児期にみられる生 理的現象だと言われていますが、 でいます。子どもは大人と比べる と、眠りの浅いレム睡眠が長いの が特徴ですが、この夜泣きがひど く、あやしても泣き止まない場合 には、「何か子どもに異常がある

夜泣きの原因は

外来に駆け込む親御さんも少なくのでは」と心配をして夜間に救急

ありません。

を立きの原因は、身体的要因と 心理的要因に分けることができます。身体的要因に分けることができます。身体的要因に分けることができまれむつの不快感や着せすぎによる となどがあります。心理的要因 では、昼夜の取り違え、就寝前の 関係していることもあるので注意 が必要です。また、日中の運動不 足や午後3時以降の昼寝なども影

夜泣きの改善策は

5、お気に入りのタオルやぬいぐ 指や掛け物の端をしゃぶった

き癖を心配せずに、愛情をたくさ もが近年問題視されています。抱 ミュニケーション障害になる子ど という表情や感情の欠如したコ ることにより「サイレントベビー んも多いですが、泣く子を放置す どもを抱っこすべきか悩む親御さ 抱き癖を心配して、泣いている子 は安心して寝ることができます られる程度に暗くする方が子ども 的です。寝室の照明は、顔色が見 滅らす、寝る前の入浴なども効果 でしょう。また、昼間によく遊ば いった眠りの癖を利用するとよい るみを離さない子どもには、 せたり、昼寝の時間や回数を少し

